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L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de la Défense
nationale): Monsieur l'Orateur, la décision concernant
l'effectif complet des CF-5 sera communiquée lorsque le
Livre blanc sera déposé à la Chambre. A l'heure actuelle,
deux escadrilles de CF-5 servent d'unités d'appui, l'une à
Bagotville et l'autre, au lac Cold. Elles sont à présent
totalement opérationnelles et elles participeront dans le
cours de l'année à des opérations d'appui immédiat avec
des unités du commandement mobile.

M. l'Orateur: A l'ordre. La période des questions vient
d'expirer mais nous pourrions permettre une question
supplémentaire rapide et succincte aux députés d'Egmont
et de Matane. Le député de Matane.

* * *

LA CHAMBRE DES COMMUNES

LA NOMINATION DE NOUVEAUX GREFFIERS DE COMITÉS

[Français]
M. Pierre De Bané (Matane): Monsieur le président,

j'aimerais porter à l'attention de Votre Honneur une
information que j'ai reçue récemment, à l'effet que l'ad-
ministration de la Chambre des communes s'apprête à
engager six nouveaux greffiers de comité à son service ...

M. l'Orateur: A l'ordre! L'honorable député voudrait-il
reprendre son siège?

L'honorable député ne peut porter à l'attention de la
présidence des circonstances comme celle à laquelle il
vient de faire allusion et de la façon dont il le désire. Le
Règlement précise une façon de porter de tels renseigne-
ments à l'attention de la présidence, et je suggère à
l'honorable député de s'en tenir à cette disposition du
Règlement.

* * *

LA JEUNESSE

LE PROGRAMME PERSPECTIVES-JEUNESSE-LA MISE À
EXECUTION DES PROJETS

[Traduction]
M. David MacDonald (Egmont): Monsieur l'Orateur,

j'ai une question à poser au secrétaire d'État. Étant donné
sa déclaration de cet après-midi, selon laquelle les projets
soumis dans le cadre du programme Perspectives-Jeu-
nesse devront être approuvés par quatre organismes dif-
férents, et vu l'absence de critères positifs et le nombre
des projets à examiner, quelles mesures le ministre
entend-il prendre pour dissiper les craintes des jeunes
quant à la façon dont on disposera effectivement des
projets qu'ils ont soumis?

[Français]
L'hon. Gérard Pelletier (secrétaire d'État): Monsieur le

président, je m'étonne toujours que l'honorable député
d'Egmont revienne sur cette question. J'ai par devers
moi les critères détaillés qui ont été publiés et envoyés à
tous les groupes de jeunes et à toutes les organisations
susceptibles d'y être intéressées et qui en ont fait la
demande. Les critères sont très clairs; je peux en faire
parvenir une copie à l'honorable député, s'il ne les con-
naît pas, mais il est certainement parmi les tout derniers
individus au Canada qui n'en ont pas encore pris
connaissance.

LES TRAVAUX DE LA CHAMBRE

DÉCLARATION HEBDOMADAIRE

[Traduction]
M. Baldwin: Monsieur l'Orateur, puis-je demander au

leader du gouvernement à la Chambre quels travaux sont
prévus pour demain et toute la semaine prochaine? Pour-
rait-il me dire aussi s'il a obtenu l'autorisation de ses
collègues pour inscrire à l'ordre du jour un avis portant
sur le sort réservé à la loi concernant l'ordre public
(mesures provisoires)?

L'hon. M. MacEachen: La prochaine mesure ministé-
rielle est la loi concernant les minéraux du territoire du
Yukon; suivront la mesure sur le Code canadien du
travail (normes), la loi sur les offices de commercialisa-
tion des produits de ferme (bill C-176), et la loi sur la
Commission canadienne du blé. Pour ce qui est de la
dernière partie de la question du député, je tiens à lui
dire que lorsque je demanderai cette autorisation, je suis
sûr de l'obtenir, mais je ne l'ai pas encore fait.

M. l'Orateur: L'ordre du jour.

S(3.40 p.m.)

ORDRES INSCRITS AU NOM DU GOUVERNEMENT

LA LOI SUR LES MINÉRAUX DU YUKON

ADMINISTRATION, ACQUISITION ET ENREGISTREMENT
DE CLAIMS, ETC.

La Chambre reprend l'étude, interrompue le vendredi 5
mars, de la motion de l'honorable M. Chrétien: Que le
bill C-187, concernant les minéraux du territoire du
Yukon, soit lu pour la 2' fois et renvoyé au comité
permanent des affaires indiennes et du développement du
Nord canadien, ainsi que de l'amendement de M. Nielsen
(p. 4009).

M. Randolph Harding (Kootenay- Ouest): Monsieur
l'Orateur, il y a exactement 48 jours que la Chambre a
été saisie de la loi sur les minéraux du Yukon et, en cette
occasion, j'avais prononcé environ les deux tiers de mon
discours. Je suis donc heureux de pouvoir le terminer
aujourd'hui. Il est assez difficile de faire le joint entre les
deux parties d'un discours après une intervalle de près de
sept semaines. Ce que je cherchais à faire ressortir dans
la première partie de mon allocution, c'est qu'il est d'une
importance cruciale que la transformation de nos
matières premières se fasse dans notre pays. Je n'ai pas
le temps de revenir sur tous les points que j'ai fait valoir
il y a sept semaines, mais je voudrais livrer mes pensées
sur l'utilisation qu'il conviendrait de faire, selon moi, de
nos ressources minérales si abondantes dans les régions
les plus septentrionales du Canada.

La politique du gouvernement, me semble-t-il, est de
faire de notre pays un fournisseur de matières premières
sur les marchés mondiaux, mais nous prétendons qu'il est
temps de ralentir notre activité économique dans ce
domaine, puisque, à la longue, elle nuira énormément à
divers secteurs chez nous. Nous devrions plutôt établir
des projets à long terme pour l'établissement dans notre
pays d'une industrie fondée sur nos abondantes
ressources en matières,. premières.
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